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Полностью ликвидировать 
неграмотность!

В дореволюционной Рос  
сии население северных ок 
раин было почти все не 
грамотное. Грамоте на Се 
вере обучалась лишь не 
значительная часть зажи  
точных элементов, дети  
попов и урядников из рус  
ско-зырянского населения 
Царское правительство 
не заботилось о грамотно 
сти народа. Среди местно 
го национального населе 
ния сплошная темнота бы 
ла не тронута лучами куль 
туры.

„Такой дикой страны, в 
которой бы массы народа 
настолько были 01раблены 
в смысле образования, св е 
та и знания,— такой стра
ны в Европе не осталось  
ни одной, кроме России* 
так отзывался В. И. Ленин 
по поводу дореволю цион
ной России.

За  годы советской вла
сти общая грамотность на
селения нашего округа по
высилась до 75 процентов. 
Это немалый успех. Но 
ликвидация неграмотности 
ни в коем случае не м о 
ж ет быть снята с повест
ки дня, ибо у нас четверть 
населения ещ е неграмот
ное.

Наши органы народного 
образования плохо работа
ют по ликвидации негра 
мотности и малограмотно
сти. Об этом говорит х о 
тя бы такой факт, что в 
окроно не имеется данных 
из районов о  развертыва
нии ликвидации неграмот
ности и малограмотности. 
Зд есь  не знают количест 
во обучающихся в школах 
взрослых. Такое п о л о ж е
ние дальше терпимо быть 
не может.

О неудовлетворительной 
работе органов народного 
образования можно судить  
по тому, что за 1939—40 
учебный год в округе 
обучено неграмотных лишь 
818 человек и малограмот
ных 658. Особенно плохо  
д ел о  обстоит в Сургутском, 
Ларьякском и даже в Са- 
маровском районах. Сель
ские и районные Советы 
депутатов трудящихся, ра
ботники народного обра
зования до сих пор по-на
стоящ ему не развернули 
большевистской борьбы за 
выполнение решения СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) от 
16 января 1936 года о 
завершении ликвидации не
грамотности среди населе
ния.

Н е может быть одобр е
но отстранение многих 
комсомольских и профсо
юзных организаций округа 
от дела ликвидации негра
мотности и малограмотно
сти, а ведь эти организа
ции могут и обязаны сд е 

лать в этом вопросе очень 
многое. Демобилизовывать- 
ся ни в коем случае нель
зя, не время, но, к сож а
лению, такие факты у нас 
наблюдаются. Заслуживает  
всеобщего осуждения б ез 
дельничание комсомоль
ской и профсоюзной орга
низаций Казымской культ
базы, где в 1939 году на 
ликвидацию неграмотности  
было израсходовано почти 
17 тысяч рублей, а грамо
те не обучено ни одного  
человека. Аналогичные 
факты имеют место и в 
Березовском районе.

III Сессия окружного  
Совета депутатов трудя
щихся нашего округа обя
зала исполкомы районных 
и сельских советов, окруж
ной и районные отделы  
народного образования в 
1949 — 41 учебном году  
полностью завершить лик
видацию неграмотности:

„а) во всех центрах рай
онных и сельских советов;

б) в населенных пунктах, 
где имеются общ еобразо
вательные детские школы 
и платные школы взрос
лых, избы-читальни, биб
лиотеки, медпункты, сель
по и другие; где наличие 
культурных сил, будучи 
вовлечено в активную ра
боту по ликвидации негра
мотности, в состоянии 
справиться с этой задачей;

в) во всех предприятиях 
и учреждениях, среди ра
бочих и обслуживающего  
технического персонала*.

Советское правительст
во щедро отпускает сред  
ствэ на ликвидацию негра
мотности, на дело народ
ного образования. Наша 
задача эти средства исполь
зовать с максимальной 
пользой. В то же время 
нужно в дело ликвидации 
неграмотности, в порядке 
выполнения общественной  
работы, выполнения граж
данского долга, вовлечь 
широкие слои обществен  
ности, комсомол, членов 
профсоюза, учителей, вра
чей, зооветработников,бух  
галтеров, счетоводов и т.д.

Ликвидации неграмотно
сти и малограмотности в 
округе нужно больше  
уделить внимания. „Мало 
усилить ответственность  
отделов народного обр азо
вания. Д ело э т о —общепар
тийное. Нужно, чтобы в 
нем живое участие прини
мали партийные организа
ции, чтобы несравненно 
шире, чем было за послед  
нее время, помогал комсо
мол, многотысячная армия 
культармейцев* („ГГ авда*). 
Лишь при этом условии 
успех дела б у д ет  о б есп е
чен.

На строи
тельстве Уг
личского гид 
роузла ши 
роко развер  
нулось соци 
алист и ч е с 
кое соревно  
ваниевчесть  
ХХШ годов- 
щины Вели 
койОктябрь 
ской рево
люции. Кол 
лектив стро
ителей б о 
рется за вы- 
п о л н е н  и е 
своего обя
з а т е л ь с т в а

—дать пер

вый ток 7 

ноября.

На снимке: 
Лучшие ста- 
х а н о в ц ы -  
электросвар  
щики комсо
мольцы П. И. 
Алексеенко  
(слева)иИ.Т. 
Перин. Они 
выполняют 

нормы до 200 
процентов.
Фото. М. Королева.  
Фото ТАСС.

Выборы в местные Советы депутатов 
трудящихся в Карело-Финской ССР, 
западных областях УССР и БССР

В Карело-Финской ССР 
и западных областях Ук
раины и Белоруссии идет 
подготовка к выборам в 
местные Советы депутатов  
трудящихся. Повсеместно  
образованы областные, 
районные,городские, сель  
ские и поселковые, избира
тельные комиссии. Закан
чивается выдвижение пред
ставителей в окружные 
избирательные комиссии. 
Трудящиеся посылают в 
комиссии лучших людей,  
проявивших себя на про
изводстве и в обществен  
ной работе.

В городах и селах со 
ставляют списки избирате 
лей. В Сарвенском райо 
не, Ровенской области

(УССР), к этой работе при
влечено более 1500 акти
вистов. В селах района  
взяты на учет вновь при
бывающие граждане и мо
лодежь, которой ко дню 
выборов исполняется 18 
лет.

Все шире развертывает
ся массово-разъяснитель
ная работа. Десятки тысяч 
агитаторов знакомят изби
рателей с Положением о 
выборах. В кружках тру
дящиеся изучают Сталин
скую Конституцию. В мо
лодом советском городе  
Сортавала(Карело-Финская 
ССР) организовано 24 агит
коллектива. Агитаторы ве
дут большую разъяснитель 
ную работу.

(ТАСС).

ПЕРВЕНСТВО С С СР 
ПО ФУТБОЛУ

Соревнования на первен
ство страны по футболу  
подходят к концу. У ж е  
сыграно 138 матчей. Д о  
конца сезона осталось про
вести лишь 18 встреч.

Кто же имеет больше  
шансов название чемпиона 
СССР 1940 года? Ответить  
на это пока весьма тр у д 
но. Последние игры в зна
чительной степени и зм е
нили соотношение сил и 
принесли ряд неожиданно
стей. Один из лидеров  
футбольного первенства— 
московская команда спор
тивного обшества„Динамо*‘ 
проиграла команде „Стаха
новец* (из города Сталино). 
Чемпион страны прошлого  
года—команда спартаков
цев потерпела поражение  
от тбилисских динамовцев 
и,наконец,сами тбилисские  
динамовцы проиграли со  
счетом 2:0 матч москов
ским одноклубникам.

Наиболее вероятными 
претендентами на первое 
место сейчас являются 4 
команды: футболисты Ц ен 
трального Дома Красной 
Армии имеют 29 очков из 
42 возможных, тбилисские 
динамовцы—28 из 40, мос
ковские динамовцы— 26 из 
38 и спартаковцы—28 из 42.

(ТАСС).

Прибытие в И оснву  
японского посла г-на  

И. Татенава

23 октября в Москву  
прибыл новый чрезвычай
ный и полномочный посол  
Японии г н И. Татекава.

НАКАНУНЕ 10-ЛЕТИЯ ОКРУГА

Ансамбль ханты-мансийской песни

При Остяко Вогульской 
школе политпросветработ  
ников организован пн 
самбль ханты-мансийской 
песви и пляски, который в 
настоящее время энергич
но готовится к выступле
ниям на юбилейной олим
пиаде народного творче
ства.

Ансамбль ханты мансий 
ской песни и пляски отобра
зит в своих выступлениях 
небывалый рост националь 
ной культуры за десять  
лет существования нашего 
Остяко Вогульского ок
руга.

Разучиваются на хантый
ском языке песни: „О 
Сталине*, „о Казымской 
культбазе", музыкальный 
этюд „Петус, петусКумия", 
музыкальные произведения

И ПЛЯСКИ
на национальных инстру 
ментах 

Семья студента Тарлина, 
его жена и сын Роман 
7 лет, готовятся для вы
ступления на олимпиаде.

Старинные национальные 
мелодии под аккомпане
мент домры будет петь

студентка Посохова. Хор  
исполнит национальные ча
стушки и песню „О роди
не* на хантыйском языке.

Сейчас уж е в школе  
шьются национальные к о
стюмы для предстоящих  
выступлений во время юби
лейных торжеств.

ПОДГОТОВКА
На выставке, посвящен  

ной десятилетнему юбилею  
округа, будет отведено  
большое место для ф о т о 
графий. Уже готовятся фо
тографии, отображающие  
экономический и культур
ный рост районов, отдель
ных предприятий и колхо
зов.

К ВЫСТАВКЕ
В дни юбилейных тор

жеств в п.Остяко-Вогульск  
приедут гости—лучшие лю 
ди совхозов,колхозов,пред
приятий и учреждений.Они, 
посетив выставку, увидят 
на фото знатных людей  
округа, вновь выстроевные 
школы, больницы, детский  
санаторий, лучших охотни
ков и рыбаков.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
Больше внимания производственным 

парторганизациям
Во время выборов руко- этот человек не является 

водящих партийных орга*| передовым. Незнание бес- 
нов работа первичной пар-] партийного актива привело 
тийной организации Сур-| к том у,что первичная парт- 
гутского рыбозавода бы ла, организация приняла еще
признана неудовлетвори  
тельной. Такая оценка 
работы обязывала Сургут
ский райком ВКП(б) у д е 
лить особое внимание этой  
парторганизации, чтобы 
улучшить ее  работу. 
Правда, сразу ж е после 
выборов райкомом был 
намечен ряд мероприятий 
по налаживанию работы 
в парторганизации рыбо 
завода, но эти мероприя
тия так и остались невы
полненными, потому что 
райком ВКП(б) не прове
рял выполнение своего ре
шения, а бывший парторг 
—секретарь первичной парт 
организации рыбозавода 
Кучеренко не выполнил его. 
В результате партийная 
организация неудовлетво
рительно работает и в на
стоящее время.

Партийные собрания про
водятся нерегулярно, не 
ведется нужной подготов
ки к ним. Бывают случаи, 
когда из за плохой подго
товки собрание переносит
ся на другой день. Реш е
ния по вопросам, стоящим 
на повестке дня собрания, 
выносятся не конкретные. 
Протоколы партийных с о б 
раний оформляются небре
жно, изобилуют ошибками 
и неточностями.

Парторганизация преда
ла забвению такой важней
ший вопрос партийной ра
боты, как отбор лучших 
людей в партию, доказав
ших на практической рабо
те свою преданность делу  
партии Ленина— Сталина. 
Работу с беспартийным 
активом не ведет, не зна
ет актива рабочих и с л у 
жащих рыбозавода и н е 
случайно, приняв кандида
том в члены ВКП(б) граж 
данина Т., партийная о р 
ганизация была вынужде
на через некоторое время 
отменить свое решение, 
так как выяснилось, что

двух товарищей, также не 
передовых, и райком пар
тии отказал им в приеме 
в кандидаты партии.

Ряд коммунистов первич
ной парторганизации слабо 
работает над повышением 
своих политических знаний. 
Политико-массовую работу 
коммунисты слабо прово 
дят среди рабочих и сл у
жащих завода. Агитация 
носит отвлеченный харак 
тер, не увязывается с коа 
кретными задачами, стоя 
щими перед коллективом 
рабочих и служащих рыбо 
завода.

Парторганизация чрезвы 
чайно слабо использует  
права, предоставленные ей  
уставом ВКП(б) о ковтро- 
ле за деятельностью адми
нистрации. Весь контроль 
здесь сводится к заслуши
ванию на партийных с о б 
раниях докладов директо
ра рыбозавода б ез  предва
рительного изучения того  
или иного вопроса работы, 
от чего решения по ним 
выносятся неконкретные и 
нежизненные. За  все вре 
мя с момента XVIII съезда  
ВКП(б) парторганизация не 
выдвинула перед райкомом 
и окружкомом ВКП(б) ни 
одного принципиального во
проса, касающегося работы  
завода.

В настоящее время в пер
вичной парторганизацииры- 
бозавода секретарем избран 
молодой член ВКП(б) тов. 
Комлев, которому необхо  
дима повседневная помощь. 
Райком ВКП(б) и его орг- 
инструкторский отдел по
мощь должны оказать, тем 
более, что это одна из са 
мых крупных производст
венных партийных органи
заций, от работы которой  
зависит успех выполнения 
государственного плана ры- 
бозаготовок по гослову  
всего района.

Кадулина.

Стахановка-лебедчица участка №3 
шахты имени Лотикова, (треста 
Ворошилову голь), комсомольский 
группорг участка, Ефросинья 
Юдина. Все комсомольцы ее груп
пы—стахановцы, работают без 

брака.
Фото Б. Фукса. Фото ТАСС.

КАК МЫ РАБОТАЕМ
Я работаю пионервожа

тым в третьем классе Сама- 
ровской неполной средней 
школы. И з 37 учеников че
тыре пионера мои помощ
ники в проведении воспи
тательной работы среди  
учеников, которая прово 
дится нами по плану. К с о 
ставлению его были прив
лечены пионеры. Они мно 
го внесли хороших предло
жений по организации игр 
и песен, предложили орга
низовать кружок рукоде
лия.

Подготовку х проведе
нию общего сбора мы про
водим по звеньям. За ме
сяц работы пионеротряда 
проведено 3 звеньевые бе
седы на темы:„Учитесь так, 
как учился Ленин", о пио
нерах Латвии и т. д.

Лучшие ученики-активи
сты школы:Гизатова Нина, 
Захарова Галя, Петрова 
Зина, Кожевников Витя, 
Елдышев Юра, Тарабукин 
Андрюша и Павлова Мая 
подготовились к вступле
нию в пионеоы.

Ф. Захарова,
пионервожатая 3 класса
Самаровской НСШ.

Повседневно проверять исполнение 
решений партсобраний

Четкий контроль за вы
полнением решений парт
собраний необходим. Но 
не все первичные партор
ганизации Самаровского 
района осуществляют его. 
Например,в первичной парт
организации конторы связи 
(секретарь тов. Логодич) 
выполнение решений парт 
собрания не проверяется.

В феврале с. г. партсоб
рание коммунистов связи 
приняло решение о б  улуч 
шении агитационной рабо
ты в своем коллективе.Ру
ководителю агитколлекти 
ва было поручено прово
дить беседы не только с 
работающими в учреж де
нии, но и с домохозяйка 
ми. После решения прэш  
ло достаточно времени. 
Можно было наладить ра
боту агитколлектива. О д
нако агитационная работа 
после решения не была уси
лена, так как секретарь  
первичной парторганизации 
своевременно не проверил 
выполнение решения о б 
щего партсобрания.

В октябре коммунисты  
отдела связи обсудили на 
партийном собрании вопро
сы агитации, приняли н о 
вое решение, которое о с 
талось невыполненным.

Тов. Логодич не прове
рял выполнение решений 
партсобрания о политиче
ской учебе коммунистов. 
Формально все коммуни
сты окрконторы связи 
самостоятельно изучают  
„Коаткий курс истории  
ВКП(б)“. По существу же  
многие коммунисты само
стоятельно не могут рабо
тать над книгой, а п оэто
му они все ещ е изучают 
первую главу учебника. 
Если бы первичная партор
ганизация и ее секретарь  
тов. Логодич занимались 
систематической провер
кой исполнения партийных 
решений, отмеченных нами 
недостатков в работе пер
вичной парторганизации 
окрконторы саязи не было 
бы.

К. Семенова.

ПОДГОТОВКА К ПРАЗДНИКУ
Первичная парторганиза

ция горпо утвердила ко
миссию по проведению  
праздника — 7 ноября. 12 
агитаторов проводят б есе
ды о значении Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции. На собра
нии коллективов работни
ков окрпотребсоюза и горпо 
подведены итоги социали
стического соревнования за 
III квартал. В честь праздни
ка работники прилавка

взяли новые социалисти
ческие обязательства.

Редколлегия выпускает 
праздничный номер ст ен
ной газеты. По инициати
ве комсомольской органи
зации готовится постанов
ка пьесы. Для лучшего  
обслуживания членов-пай- 
щиков в предпраздничные 
дни магазины горпо будут  
работать на 2 часа больше  
обыкновенного.

О  П И О Н Е Р С К О Й  Л И Т Е Р А Т У Р Е
Не зная как организовать 

досуг школьников, я обра
тилась за помощью в М о 
сковский дом худож ествен
ного воспитания детей . На 
мою просьбу быстро от
кликнулись, выслали для 
пионеротряда очень инте
ресную литературу, она да
ет большое облегчение пи
онервожатому в организа-

ции культурного отдыха  
детей .

Советую пионервожатым 
приобрести литературу,рас
сылаемую Московским д о 
мом художественного вос
питания детей .

Манакова,
пионервожатая отряда 
им. Седова Самаровской 
начальной школы.

В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТУ И АГИТАТОРУ

Современный этап в развитии колхозного строя 
и социалистическое перевоспитание колхозников

(Окончание. Начало см. в №№ 246—247 от 23—24 октября с. г.)

сколько сдавт ВСЕХ видов: резервов, явных и скры- 
продукции растениеводства |тых. 
и животноводства, насколь- _
ко всесторонне развито об-] Распашка новых земель
шественное хозяйство и и Региональное их исполь- 
щественное оз т о  [зевание—один из могуще-
насколько высока оплата.ственнейшихрезервов уве-
трудодня не одним видом личения сельскохозяйствен
продукции, а разнообразны
ми продуктами и деньгами.

Новая политика загото
вок направлена на превра
щение всех колхозов в 
действительно передовые, 
большевистские, на разви 
тие всех производительных 
сил общественного хозяй  
ства, использование всех'пользование всех тр удо

ной продукции. Борьбр за 
повышение урожайности,  
борьба с потерями во вре
мя уборки —вот также р е
зервы, которые дадут мно 
гие миллионы пудов хле* 
ба дополнительно.

Но главный резерв кол
х озов —люди. Полное н е 

способных колхозников  
переселение части колхоз 
ников из малоземельных 
районов в многоземельные 
— величайший резерв даль
нейшего развития общест 
венного хозяйства.

П еред колхозами стоит  
еще одна серьезная зада
ча— ежегодно отпускать 
часть мол дых колхозни 
ков на работу в промыш
ленности. На XVIII съезде  
ВКП(б) товарищ Сталин 
говорил, что сейчас речь 
идет не о том, чтобы при
строить в промышленности

безработных или бездом- 
вых крестьян, ибо их в 
социалистическом государ
стве уже давно нет  и ни
когда не будет. Сейчас 
речь идет о том, „чтобы 
предложить колхозам ува 
жить вашу просьбу и от
пускать нам для растущей 
промышленности еж егодно  
хотя бы около полтора 
миллиона молодых колхоз
ников* („Вопросы лениниз
ма", стр. 586).

Колхозы эту  просьбу мо
гут и должны удовлетво
рить, ибо они сами заинте
ресованы в том, чтобы 
скорее был удовлетворен  
спрос населения на про. 
мышленные товары. А это 
станет возможным, когда 
наша промышленность все

б у д ет  повышать произво
дительность труда, повы
шать выпуск продукции. 
Н о промышленности нужна 
рабочая сила, которой в 
колхозах— излишек.

* * *

Последние постановле
ния партии и правитель
ства о сельском хозяйстве  
являются яркими образца
ми конкретного руководст
ва сельским хозяйством со  
стороны ЦК ВКП(б)и Сов
наркома СССР, заботы пар
тии и правительства о 
процветании колхозного 
строя, о дальнейшем ук 
реплении артельной формы 
колхозов. Партия заботит
ся о точном соблюдении 
сталинского устава колхоз
ной жизни. Партия пере-

более быстрыми т емпамивоспитывает миллионы кре*
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Будем работать еще лучше В честь Октября

В 1940 году наши кол 
хозники поработали на-сла* 
ву. Все годовые планы, 
установленные нашему кол
х о зу  госуд рством, мы вы
полнили. Успехи к нам 
пришли не сами. Они за
воеваны честным и упор
ным трудом колхозников.

В переди — две замеча
тельные даты: XXIII го
довщина Великого Октяб
ря и десятилетие округа. 
К их встрече наши колхоз
ники готовились еще с 
весны.

Организованно * проведя 
сев зерновых, в течение 
всего лета мы вели образ  
новый уход за посевами. 
Так удалось получить вы
сокий урож ай—д о  20 цент
неров с га.

Уборку хлебов мы нын
че начали своевременно. 
По мере поспевания зе р 
новых Нели косовину. 
Колхозники в поле рабо
тали по-ударному. На у б о р 
ке отличались Мария Че- 
макина, Аграфена Котлова 
и Авфиса Бедрова. Вместо  
350 снопов по норме, за 
день они навязывали по 
600 снопов.

Уборка хлебов у нас 
была спланирована так, что 
скирдование не отставало 
от  косовицы, а обмолот 
от скирдования. После  
скирдования мы начи
нали обмолот хлебов, ко
торый провели в сжатые 
сроки. Организатором вы
сокой р о и з в о д и т е л ь н о г о  
труда на обмолоте явился 
звеньевой Сергей Андре 
евич Евдокимов. Со своим 
звеном, вместо б тонн по 
норме, он намолачивал хле
ба до 15 тонн в сутки. 
Хорошо работало на о бм о
л оте звено Павла Чердан- 
цева. Оно в полтора раза 
выполняло свои дневные 
задания, давало зерно луч
ш его качества — очищен
ное, годное на семена.

10 октября наш колхоз  
полностью завершил обмо
лот урожая. Своевремен
ный обмолот нам дал воз
можность досрочно рассчи

таться с государством по 
семенной ссуде, засыпать 
внутриколхозные фонды и 
продать кооперации 98 тонн 
зерна.

На уборке урожая мы 
добились неплохих резуль
татов. Но на этом успокаи 
ваться не хотим. В 1911 
году мы будем добиваться 
еще больших успехов.

Об урожае будущего го 
да наши колхозники прояв
ляют заботу сейчас.

Государством нам уста
новлен план — вспахать 
229 га зяби. Его мы вы
полнили к 5 октября. На 
ши лучшие пахари В. К Сал
ман, А. Ф. Котлов, П. В. 
Черданцев на подъеме зя
би ежедневно вырабатыва
ли по две нормы. Наша 
задача—сохранить семена, 
чтобы в хорошо обрабо
танную землю весной по
сеять такое зерно, кото
рое дало бы обильный 
урожай.

Растет у нас такая важ 
ная отрасль хозяйства, как 
животноводство.

Государственный план раз
вития животноводства в 
этом году наш колхоз вы
полнил досрочно. Сейчас 
мы имеем 3 фермы, 307 го
лов крупного рогатого ско
та. Вместо 90 дойных ко
ров по плану мы имеем их 
96. Свиней получили сверх 
плана 18 голов.

Животноводческая бри
гада у нас работает не 
плохо, среди работни
ков животноводства есть  
лучшие, все свои силы и 
старание отдающие о б щ е
ственному производству. 
Текуса Федоровна Котло
ва четыре года работает  
телятницей. Она вырасти
ла 4С0 телят. 85 телят из 
них выращены в текущем  
году. Нынче стахановка 
Котлова была удостоена  
высокой чести—колхозом  
и советскими организация
ми она была командирова
на '^а Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку.

стьяп в духе социализма, 
освобож дает их от веко
вых частнособственничес 
ких пережитков.

Социалистическое пере
воспитание колхозников— 
неотъемлемая часть всей 
партийной и государствен
ной деятельности в деревне. 
И прежде всего надо вос
питывать в людях честное 
отношение к труду, о б щ е
ственной собственности, к 
общественному долгу.

На XVIII съ езд е  партии 
товарищ В. М. Молотов  
говорил: „У нас создано  
столько предпосылок, 
столько возможностей для 
дальнейшего подъема и 
Полного расцвета нашего 
общества, что теперь глав
ное у нас состоит в комму 
нистически * сознательном

отношении к своему тр у 
д у .. . - .

Надо в колхозных мас
сах поднять ярость против 
лодырей, лжеколхозников, | 
увиливающих от рабрты в * 
общественном хозяйстве. 
Лжеколхозники подрывают 
устои колхоза, л ж ек ол хоз
ники—хотят они этого или 
не хотят—снижают нашу 
мобилизационную готов
ность перед лицом воен
ной опасности. „... Только 
такое воспитание можно 
назвать коммунистичес
ким, — говорил товарищ  
Молотов,— которое подни-1 
мет нашу мобилизацией-( 
ную готовность и все на-1 
ши способности к безза
ветной борьбе и к новым 
боям за победу комму
низма- .

А. Ступов. ■

Как Текуса Котлова ра | 
ботает сейчас? Р абочий' 
день ее  начинается с 5 ча-| 
сов утра и кончается в 9 
часов вечера. Все ее  теля-! 
та имеют выше чем сред-; 
нюю упитанность. Кормле 
ние телят она прово 
дит в строго установлен 
ное время, учитывая пот
ребности каждого телен
ка в отдельности. В ее т е 
лятнике—образцовая чисто
та. Все клетки телятника 
ежедневно промываются г о 
рячей водой. Инфекцион
ных заболеваний животных 
не бывает. Тов. Котлова 
часто делится своим опы
том работы с работниками 
животноводческой брига
ды, рассказывает им о Все
союзной сельскохозяйст
венной выставке, учит их 
как надо правильно вести 
колхозное животноводство.

Следует еще отметить 
хорошую работу нашего 
свиновода Ивана Д митрие
вича Бессонова. Ему 65 
лет. Э т о —опытный свино
вод. За последние 9 меся
цев он получил на каждую  
свиноматку в среднем по
10,5 поросят.

Для обобществленного  
стада нами подготовлена 
теплая и сытая зимовка. 
Весь скот содержится в 
типовых дворах. Скоро б у 
д ет  закончено строитель
ство нового коровника на 
70 голов, который, по ме
ре роста нашего ж ивотно
водства, потребуется в б у 
дущ ем году.

С планом заготовки к о р 
мов для скота мы нынче 
справились также непло
хо. Заготовили 2300 тонн 
первосортного сена, 150 
тонн силоса, 40 тонн овса, 
десятки тонн корнеплодов  
и т. п.

В будущ ем в деле разви 
тия общественного живот
новодства мы добьемся  
еще больших успехов.

Наступающий праздник 
— XXIII годовщину Велико 
го Октября наши колхоз
ники встречают не только 
хозяйственными победами. 
Мы досрочно рассчитались 
с государством по всем на
логам и платежам По д о б 
ровольному страхованию, 
по самообложению и займу 
мы также не остались в 
долгу перед государством. 
Все наши колхозаики б у 
дут работать еще лучше, 
выполнять все государст
венные планы и укрепят 
этим могущество нашей 
страны.

Шаврин,
председатель сельхозартели
. Р а в н и н а * .

Переключаясь со стре 
жевого промысла на лов 
рыбы малыми неводами, 
Елизаровский колхоз име
ни Сталина организовал 
две бригады. При выезде  
на промысел рыбаки бра
ли на себя обязательство  
завершить выполнение пла
на рыбодобычи IV кварта 
ла к празднованию XXIII 
годовщины Великого Ок
тября. Свое слово колхоз 
ники с честью сдержали.На  
20 октября они сдали ры

бы государству 96 центне
ров, вместо 90 по плану.

Елизаровские рыбаки на 
достигнутом не останавли
ваются. Д о  7 ноября они 
выловят еще десятки цент
неров рыбы. Лучшие при
меры труда в рыболовец
ких бригадах показывают 
комсомольцы Петр Заха
ров и Татьяна Кайгородо
ва. По их инициативе обе  
бригады ловцов соревну
ются.

Самочернов.

Включились 
в социалистическое 

соревнование
Работники Тюлинского 

почтового отделения связи 
включились в предоктябрь
ское социалистическое с о 
ревнование связистов обла 
сти.Они взяли на себя следу
ющие обязательства: госу
дарственный годовой план 
доходов и обмена коррес- 
понденцийвыполнитьк 1 ян
варя на 120 процентов,быть 
дисциплинированными, веж 
ливыми и культурными в 
обращении с  посетителями.

Работники Тюлинского 
отделения связи вызвали 
на соревнование работни
ков почтового отделения  
с. Елизарово.

Кобылин, 
Грищенко.

К зимнему лову 
готовы

Шугурский колхоз „Бо
рец труда- , Кондинско
го района, председателем  
которого является тов.Рыч
ков, план III квартала по* 
добыче рыбы завершил  
производственными побе
дами. План рыбодобычи 
колхоз выполнил на 120 
процентов. Хорошо колхоз 
подготовился к зимнему 
промыслу и сейчас успеш
но ведет лов рыбы.
Готовясь к празднику XXIII 

годовщиныОктябрьской с о 
циалистической революции, 
колхозники борются за 
досрочное выполнение го
дового плана рыбодобычи. 
Они вызвали на социали
стическое соревнование ры
баков Карымского кол
хоза.

К. Пуртова.

Письма селькоров 

Нерадивый ветработник

КРЕДИТЫ НА ОСЕДАНИЕ 
НОЧЕВОГО 

НАСЕЛЕНИЯ
На IV квартал сего г о 

да исполкомокружного С о
вета депутатов трудящих
ся утвердил кредиты на 
оседание кочующего насе
ления. Березовскому рай
ону отпущено 45000 р уб
лей, Самарозскому— 20000, 
Ларьякскому—30000, Мико 
яновскому—42000 и С ур
гутскому— 40300 рублей.

Постоянный осмотр жи 
вотных Семейского кол 
хоза должен вести Цын- 
галинский ветеринарный 
участок. Но вот в теч е
ние года никто из ветери  
нарных работников не
приезжал в Семейский 
колхоз. Несколько раз
правление колхоза посыла 
ло специального нарочного 
в Цынгалинский ветучас 
ток с просьбой прислать 
ветеринарного работника 
для осмотра животных. Но 
все напрасно. Заведующий  
ветучастком тов. Кузне
цов отвечает колхозникам:

„у меня нет времени ехать  
в ваш колхоз. Пусть при
едет ваш животновод, рас
скажет мне о  состоянии  
болезней животных и я 
выпишу рецепт, дам на
ставление как их лечить- .

Считаем, что Самаров» 
ское райзо, его заведую 
щий тов. Елфимов заста
вят заведующего Цынга- 
линского ветучастка тов. 
Кузнецова оказывать ре
альную помощь колхозам.

Мирюгин,
председатель колхоза имени 

Молотова, Самаровского района,

Беспечность заготовителей
Охотники Елизаровского 

сельского совета хорошо  
подготовились к зимнему 
сезону отлова зверей.

Охотники, заключившие 
договора с сельпо, полу
чили боеприпасы, капканы 
и прочее снаряжение,— 
вышли на сора и в урма
ны. Охотники ж е загот
живсырье, только потому, 
что заведующий заготпунк  
том тов. Костерин не о б е 
спечил их обувью, до  сих

пор на охоту  не вышли. 
Обувь на складе загот
пункта была, но Костерин 
ее распродал лицам, кото
рые с заготконторой не 
заключили договоров.

Недавно в с. Елизарово 
прибыл уполномоченный 
Самаровской конторы за
готживсырье Раишев, но 
он не разрешил вопрос  
о снабжении охотников  
обувью.

С. Чернов.

К голосу колхозников не прислушиваются
В деревне Богдашка,

Троицкого сельсовета, Са 
ма ровского района, нахо 
дится отделение Сухору
ковского маслозавода, к о 
торому колхоз и колхоз 
ники сдают молоко. Одна 
ко вот уже три месяца,

как маслозавод не оплачи
вает сданное ему молоко.

Колхозники жаловались 
об этом директору завода 
Деткову, но он отделы
вается лишь пустыми о б е 
щаниями.

И. Захаров.
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ГАЗЕТА .ВРЕМЕ*
О ЗАЯВЛЕНИИ КАПИТАНА 

ПОТОНУВШЕГО 
В ЧЕРНОМ МОРЕ 

ЮГОСЛАВСКОГО ПАРОХОДА
Югославская газета „Вре- 

ме* поместила 22 октября 
заявление капитана пото
нувшего в Черном море 
югославского парохода 
„Вндо" о приеме, оказан
ном советскими властями 
пострадавшей команде.

Капитан рассказал, что 
команда, находясь у ж е  в 
шлюпке, заметила русский 
военный самолет, который 
огнем из пулемета в во
ду дал сигнал потерпев  
шим кораблекрушение на
правиться к советскому  
берегу. Там их очень хо 
рошо встретили, дали 
одежлу, обувь и накорми
ли. После необходимых 
формальностей капитан и 
матросы через Румынию 
направились в Югославию.

(ТАСС).

Американский корреспондент 
об англо-ам ериканском  

сотрудничестве
Корреспондент американ 

ского газетного треста  
Скриппс Говард Денни за 
являет, что англо американ
ское сотрудничество уже  
включает в „совместные 
действия штабов военно- 
морских флотов обеих  
стран обмен секретными} 
военными и разведыватель-1 
ными сведениями, а также) 
тесное сотрудничество на 
экономическом и диплома 
тическом фронтах*. По- 
словам Ценни, члены кон-I 
гресса не смогут узнать о 
всех подробностях уело-1 
вий „англо-американского* 
союза*.

Некоторые, хорошо ин 
формированные лица, про 
должает Денни, полагают 
что США в секретном по 
рядке обещали Англии от 
пенить закон о нейтрали 
тете .  Это позволило бы 
США предоставить Англии 
кредиты, усилить постав
ки ей самолетов, военных 
кораблей и других матери 
алов.

________(ТАСС).

РЕКВИЗИЦИЯ САМОЛЕТОВ, 
ЗАКАЗАННЫХ ШВЕЦИЕЙ В 

США
Государственный депар

тамент в США объявил, 
что правительство США 
решило реквизировать 110 
военных самолетов, зака 
заввых Швецией в США в 
прошлом году.

В  заявлении государст
венного департамента го 
ворится, что США пыта
лись купить эти самолеты  
у  правительства Швеции, 
во попытки оказались без 
успешными, поэтому аме 
риканское правительство 
решило реквизировать са
молеты.

П о сообщению американ
ского агентства Ассошиэй
те д  Пресс, в числе рекви 
зированных самолетов 60 
истребителей, 50 бомбар
дировщиков.

( Т А С С ) .

Англо-германская война
В  сводке верховного ко*|тренней безопасности со- 

мандования германской ар- общ ает, что действия гер 
мин сообщается, что 22 манской авиации над Анг-
в ночь на 23 октября с о е 
динения германских бом 
бардировщиков продолжа
ли атаковать Лондов и д р у 
гие английские города. Тя
желые повреждения нане
сены важным военным за
водам в Бирмингеме и Ко

лией в ночь на 23 октября бы 
ли значительно слабее, чем 
в предыдущие ночи.Ущерб, 
причиненный бомбардиров
ками, незначителен, число 
жертв невелико. Министер
ство авиации приводит под
робности налетов англий-

вентри. Неприятельская ской авиации на Гамбург и 
авиация в течение 22 о к - !другие города Германии в 
тября не совершила нале-!ночь на 22 октября.В Рур- 
тов на территорию Герма-1ской области был атакован 
нии. ! нефтеочистительный завод.

Английское агентство I Фугасные зажигательные 
Рейтер передает, ч т о 22 ок-| бомбы сбрасывались непре- 
тября германская дально | рывно в течение 10 минут.
бойная артиллерия обстре  
ляла район Дувра.

Английское министерст
во внутренних дел и вну-

В зоне этого объекта в о з
никло 14 пожаров.

(ТАСС).

МЕКСИКА ПРОДАЕТ 
ЖЕЛЕЗНЫЙ ЛОМ 

АНГЛИИ
По сообщению американ 

ского агентства Юнайтед 
Пресс, Мексика намерена 
продавать железный лом 
английской закупочной ко
миссии, находящейся в 
США.

(ТАСС).

ЭВАКУАЦИЯ ДЕТЕЙ 
ИЗ БЕРЛИНА

По сообщению герман
ского агентства Трансоце- 
ан до конца октября из 
Берлина будет отправлено 
75 специальных поездов  
с эвакуируемыми детьми. 
Д ети будут размещены в 
различных областях Герма
нии.

(ТАСС).

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ 
ЯПОНИЕЙ И ГОЛЛАНДСКОЙ 

ИНДИЕЙ
Как передает японское 

агентство Д омей Цусин, 
представитель японского 
министерства иностранных 
дел Сума опроверг со о б 
щения о провале японских 
переговоров с  Голландской 
Индией. В т о  ж е время 
он указал, что между япон
ской делегацией и д ел е 
гацией Голландской Индии 
до сих пор не достигнуто  
соглашение относительно  
закупок Японией нефти в 
Голландской Индии. Сума 
добавил, что переговоры  
по различным вопросам, 
включая вопрос о нефти,  
продолжаются.

АРЕСТ БЕКА 
В РУМЫНИИ 

Германское информаци
онное бюро передает, что 
в окрестностях Бухареста 
арестован бывший польский 
министр иностранных дел  
Бек, имевший прч себе  
фальшивый паспорт.

В  момент ареста Бек дал 
обязательство не предпри
нимать никаких попыток к 
бегству. Но он нарушал  
свое слово, пытаясь на ав

Затягивают 
строительство 

мельниц
Исполком окрсовета д е 

путатов трудящихся приз
нал, что строительство кол
хозных мельниц проходит 
недопустимо медленно, а 
в некоторых районах ещ е 
не начато.

По плану в округе долж
но быть построено 2 паро
вых мельницы, но обе они 
все еще не достроены; вме
сто 10 водяных и ветря
ных мельниц строится 4.

Исполком принял реш е
ние, которым обязывает  
райисполкомы принять все  
меры к неуклонному вы
полнению плана строитель
ства мельниц.

Предложено срочно к о
мандировать в те колхозы, 
где строятся мельницы, 
техников строителей и д р у 
гих специалистов.

ПО СЛЕДАМ 
НАШ ИХ  

ВЫСТУПЛЕНИЙ
Как сообщают директор  

леспромхоза т. Тесаков и 
управляющий леспродтор-  

томобиле уехать из пун- 1 га т. Сармаков, факты,ука-

Регистрация евреев во Франции

кта,находящегося близ Бу 
хареста, и покинуть стра
ну.При аресте Бек предъя
вил выданный на чуж ое  
имя фальшивый английский 
дипломатический паспорт. 
Но, так как это не помо
гло,он пытался освободить
ся при помощи взятки в 1,5 
миллиона лей.

ПОЛОЖЕНИЕ КА ДОРОГЕ 
БИРМА— КИТАЙ

Как сообщ ает американ 
ское агентство Юкайтед 
Пресс, представители ки 
тайской транспортной ад
министрации сообщают о 
частых налетах японской 
авиации на мост через ре
ку Меконг на дороге Бир
ма—Китай. П о их словам 
эти налеты не причинили 
ущерба. Отправка матери
алов из Ласио (Бирма) в 
Китай происходит регу
лярно. (ТАСС).

занные в корреспонденции  
„Дела усть-назымские", 
опубликованной в нашей 
газете 9 октября с.г., п о д 
твердились.

Столовая участка приве
дена в порядок. Зав. с т о 
ловой Рахманов от работы 
отстранен.Снятс работы на
чальник Усть Назымского  
лесоучастка тов. Еремеевг 
сорвавший подготовку уча
стка к сезону лесозагото
вок.

Извещение
25 октября, в 8 часов вечера, 

в читальне Самаровского клуба 
рыбников для кандидатов в чле
ны ВКП(б) состоится лекция на 
теме: Организационные основы
большевизма".

Лекцию читает тов. Васильев.
Самаровский райком ВКП(б).

Ответств. редактор
А. И. РАТНИКОВ.

Как сообщ ает германское 
информационное бюро из 
Парижа, все парижские га 
зеты поместили распоряже
ние об обязательной реги
страции евреев. Каждый 
еврей обязан явиться на 
постоянный полицейский 
участок со своим уд о сто 
верением личности, в ко 
тором будет сделана о т 
метка о его национальной 

^принадлежности.

По сообщению агентства  
Юнайтед Пресс француз
ское правительство издало  
распоряжение, согласно ко
торому все французские 
евреи, занижающие посты 
в административных, поч
товых учреждениях, учре
ждениях, ведающих о б р а зо 
ванием, а также являющи
еся офицерами в армии, 
флоте и воздушных силах, 
должны покинуть свои по
сты д о  17 декабря.

(ТАСС).

Остяко-Вогульскоа Педагогическое училище 
объявляет дополнительный прием на все 
курсы русского и национального отделений.
В педучилище принимаются лица обоего пола, имеющие 
образование не ниже 7 классов средней школы или 

окончившие НСШ.
1. Окончившие в 1 9 4 0  году 

НСШ или 7 классов ср едней  
школы с отличиымн оцен ка
ми по основным предметам  
принимаются в педучилище 
б е з  вступительных испытаний  
на 1-й курс.

2 .  Учащиеся педагогиче
ских училищ принимаются  
на соответствующий к у р с  без  
испытаний.

3. Окончившие 8  и 9  клас
сы средней школы д ер ж а т  
испытания по русскому язы ку  
(письменно) и арифметике  
(письменно) на 1-й курс.

4. В се  остальные при по
ступлении на 1 -й  курс д е р 

ж а т  испытания по русскому  
язы ку  (устно, письменно: дик
т а нт  и изл ож ение) ,  арифме
т ике и алгебре (устно и 
письменно),  географии, гео
метрии, Конституции СССР 
( устно)

В с е  поступаю щие на стар
ш ие курсы педучилища дер
ж а т  испытания но основным 
пр ед м етам  за  предыдущий  
к ур с  педучилища.

Взимание платы за обуче
ние и обеспечение стипендией 
производится в соответствии  
с постановлением СНК СССР 
от 2  октября 1 9 4 0  года.

Заявления принимаются до 1 ноября 
1940 года.
Начало испытаний 1 ноября 1940 года.

Подробные справки можно получить 
в канцелярии Педучилища.

Дирекция.
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